

La Palabra de CEPA



RETOMANDO EL III ENCUENTRO IBEROAMERICANO

Dante López

Ex-presidente de la CEPA (2008/2016)

En la edición de mayo de “LA PALABRA DE CEPA”, su actual presidenta Jacira Jacinto Da Silva hace una excelente crónica de lo acontecido en la ciudad de Vigo en ocasión de la realización del III Encuentro Espírita Iberoamericano, realizado en conjunto por CEPA y AIPE.

Quisiera retomar este tema desde otro ángulo: La confluencia de temas y abordajes de los distintos expositores, que hacían pensar en un direccionamiento previo de los organizadores, cuando en realidad se dio plena libertad dentro de un espectro muy amplio como el que proponía el Lema: “Cultura Espírita: Una contribución al progreso de la Humanidad”.

Una interesante coincidencia de opiniones fue “tejiendo” una red de temas que se unían y se complementaban. Es evidente la motivación que produjo el lema del Encuentro en los expositores: Analizar el sentido de la vida, el impacto de la espiritualidad en lo cotidiano y la importancia de abrir la mente hacia nuevos conocimientos.

Estas coincidencias tienen un significado entre los que estamos acostumbrados a participar de Eventos Espíritas, y es que la consciencia colectiva va tomando caminos similares entre los que tenemos afinidad por estos temas.

Si bien sabemos que siempre es bueno retomar los temas básicos del Espiritismo, porque tienen plena vigencia, una nueva mirada a la luz de los paradigmas actuales trae aportes que los enriquecen.

En los distintos momentos que ha vivido el Espiritismo en relación a la evolución del conocimiento universal fue necesario tratar los temas desde distintos ángulos. En los primeros tiempos el Espiritismo fue combatido por las religiones tradicionales con vehemencia y era menester exponer con fuerza sus principios. Vinieron luego épocas de mostrar sus fortalezas y hablar de su filosofía optimista y esperanzadora.

Hoy, bien entrado el Siglo XXI, ya nadie se asombra cuando hablamos de vidas sucesivas para explicar la justicia de Dios o la evolución del espíritu. La espiritualidad

que siempre estuvo presente en el Espiritismo aparece por todos lados, y dejó de ser exclusividad de las religiones tradicionales.

Pero también los espíritas, y con ellos el Espiritismo, necesitamos una mirada renovadora a la luz de los nuevos avances de la ciencia, que, lejos de contradecir los principios espíritas, se acercan a ellos.

Cuando me invitaron a exponer en este III Encuentro se me ocurrió que el tema seguía siendo “la aproximación a la Espiritualidad”, como lo fue en el Congreso de Rosario y por lo tanto llevé como ponencia la necesidad de revalorizar los conceptos de incertidumbre e impermanencia para valorizar la preciosa oportunidad de cada encarnación y de cada situación que atravesamos como un aprendizaje hacia el progreso individual y colectivo. También lo utilicé como excusa para hablar de un tema que pocas veces abordamos: la muerte física como un cambio de ciclo natural y no como una etapa de sufrimiento.

Mi sorpresa fue que casi todos los temas estaban atravesados por algunos de los tópicos que me interesaron, desde la invitación a vivir con ética de la exposición de Jacira, pasando por el “Redimensionamiento del paradigma espírita” de Oscar García, “La vida como un proceso de Iluminación” de Mauro Barreto, el enfoque de “Salud mental y Espiritismo” de Glauca Lima o la visión de los “Cuidados al final de la vida y Espiritualidad” que nos propuso Paula Silva, sin olvidar la excelente exposición de Joao Gonzalves sobre “Inteligencia y libre albedrío” o la inteligente ponencia de Roberto Alvarez sobre la importancia de comprender la “Dimensión Espiritual como fuente de sentido y propósito para la vida”.

Fue muy estimulante encontrar nuevos expositores de España y Portugal que no conocíamos y agradecemos a Rosa Díaz, Mercedes García y Juan Torrijo por esas invitaciones que enriquecieron la grilla y aportaron miradas muy interesantes en relación con el tema central.

Quiero destacar que los videos de todas las conferencias están ya disponibles en la página web de Mindalia, que acertadamente convocaron los espíritas españoles para disponibilizar los contenidos. www.mindalia.com y buscar Encuentro Espírita Iberoamericano

Creo que más allá de la coincidencias observadas, se abre un panorama interesante con vistas al próximo Congreso de CEPA, que ya se está anunciando para Madrid 2020.

Sabemos positivamente, y así lo hemos comprobado una vez más, que cuando las voluntades se unen detrás de un objetivo trascendente, el “universo conspira” y los espíritus ayudan para que haya buenos resultados. Hoy los espíritas españoles tienen en sus manos la responsabilidad de unirse con un propósito verdaderamente importante: llegar a acuerdos que permitan la concreción del Primer Congreso de CEPA en Europa.

No hace falta que sea un gran Congreso, lo trascendente sería que sirva para unirnos más en el objetivo común de dejar a la Doctrina Espírita en el lugar que le corresponde.

Agradecemos a nuestros amigos espíritas españoles por esta nueva jornada y hacemos votos para que el próximo Congreso sea un éxito de armonía y conocimientos.

Memoria de la CEPA: CBCE - Un poco de historia

Centrándonos en el tiempo cuando, podríamos decir, se empezó a gestar el embrión del futuro CBCE (Centre Barcelonès de Cultura Espirita), y sin remontarnos a fechas más antiguas -pues desde 1968 algunos miembros de la Junta fundadora del CBCE ya establecieron ciertos contactos a través de diversos viajes al extranjero-, vamos a tomar como punto de partida el año 1977.



Primer acto espiritista público – 28 de mayo de 1977

El 28 de mayo de 1977 tuvo lugar en Barcelona el primer acto espiritista público, después de 40 años de silencio. El profesor Divaldo Pereira Franco, natural de Salvador (Bahía-Brasil), habló de “Parapsicología y Reencarnación” en la Sala de Actos de la Casa del Algodón, ante un auditorio de más de 200 personas. El CBCE, como institución, aún no existía.

A partir de esa fecha se fueron sucediendo conferencias públicas,

asistencias a Seminarios, viajes al exterior, ... Hasta que, un 28 de junio de 1980, en un sencillo, íntimo y emotivo encuentro de un grupo de familiares, amigos y conocidos, todos ellos de ideología espiritista, tuvo lugar en la ciudad de Barcelona, y en el mismo domicilio social que nos da cobijo, la inauguración del Centre Barcelonès de Cultura Espirita, como organismo en sí, impulsado por 14 miembros fundadores y presidido por unánime elección por Josep Casanovas Llardent.



28 de junho de 1980 - Inauguración de la sede del CBCE

Al cabo de un año, mayo de 1981, decidimos darnos a conocer a través de un medio escrito; creando un Boletín como órgano de difusión de esta Asociación. El nombre elegido fue: Flama Espirita.

La legalización por las Autoridades del país tuvo lugar el 30 de julio de 1982, hasta que no se produjo la transferencia de competencias del gobierno central de Madrid a la Generalitat de Catalunya.

A partir de esa fecha se siguieron organizando otros actos públicos, pero ya con el nombre del recién constituido Centre Barcelonès de Cultura Espirita.



Los contactos con CEPA se originaron por las correspondencias mantenidas entre Jon Aizpúrua y Josep Casanovas Llardent (presidente fundador del CBCE) desde 1973, pero con anterioridad Josep Casanovas ya se escribía con David Grosswater. Por su parte, Jon Aizpúrua

efectuó su primera visita al Centre Barcelonès de Cultura Espirita, el 27 de julio de 1985

Josep Casanovas Llardent en XV Congreso de CEPA

y el CBCE entró a formar parte de Cepa, como Institución adherida, a través de carta del 2 de abril de 1990, dirigida a su Presidente, el Sr. Hermas Culzoni, junto con la Solicitud de Adhesión correspondiente. .

En todos estos períodos, ha habido de todo, tal y como sucede en la vida de cualquier persona o entidad. Pero a pesar de que la pendiente en muchas ocasiones ha sido y es pronunciada, difícil de subir, aún estamos dispuestos a proseguir en la labor de divulgación de esta FILOSOFÍA DE VIDA, que es el Espiritismo, tan mal comprendida, tan tergiversada, tan, podríamos decir, ignorada.



25 Aniversario CBCE - 18 junio 2005

V Encuentro - Nota de la Comisión Organizadora



Comisión Organizadora con Ana María Llamazares, Gustavo Molfino y Jon Aizpurúa a la derecha.

Queridos amigos:

La Comisión Organizadora del V Encuentro de CEPA en Argentina se complace en informar sobre el evento llevado a cabo los días 10 y 11 de Agosto de 2018 en la ciudad de Rafaela, Santa Fe, Argentina.

Este año conmemoramos el 90° Aniversario de la fundación de nuestra

querida Institución: Sociedad Espiritismo Verdadero, por lo que nos sentimos especialmente felices y conmovidos.

El tema elegido para este Encuentro también es convocante por su profundidad y pertinencia, nos atraviesa a todos y nos devuelve una mirada trascendente sobre nuestras vidas y su objetivo.

Un grupo de adultos jóvenes ha tomado la posta en la organización de estos Encuentros, dirigidos por la Lic. Lucía López y acompañados por Gustavo Molfino, generando una saludable renovación y una buena mezcla de experiencia e innovación. Los profesionales que nos coordinaron aseguraron no sólo el logro de las metas de autoconocimiento sino también la aplicación de métodos adecuados para tal fin.

Contamos con el aporte de dos grandes profesionales para profundizar aún más la temática: Ana María y Jon, que nos permitieron incorporar nuevos aires de conocimiento y

experiencias. Además, dos Jóvenes profesionales en distintas disciplinas se han dispuesto a compartir con nosotros sus conocimientos y visiones para el esclarecimiento de este complejo tema: el Dr. Eduardo Marzioni y el Licenciado Ariel Masut, ambos miembros de esta institución.

Nos visitaron más de 25 compañeros de Instituciones de CEPA Argentina (Luz de la Pampa de Santa Rosa, Constanza de CABA, FyME de CABA, El Vector de Rosario y Demetrio Montú de Virginia) además de Invitados especiales, Asistentes al Curso de Espiritismo para Adultos y Jóvenes de la Agrupación Juvenil. Hemos totalizado 125 asistentes a este enriquecedor evento.

Fue un honor para nosotros oficiar de anfitriones y brindar nuestra Institución que ha sido recientemente renovada, para el trabajo realizado en este V Encuentro de la CEPA en Argentina.

Queremos agradecer el aporte y apoyo que hemos recibido del mundo espiritual, tanto para la concreción de nuevas propuestas de trabajo como para el agiornamiento metodológico alcanzado. También agradecer a las empresas y particulares que han hecho posible este importante evento tanto con su apoyo material como de dedicación y esfuerzo.

Esperamos en el futuro contar con visitantes de distintos países amigos que quieran sumarse a esta edificante propuesta de crecimiento compartido y nuevas metodologías de aprendizaje.

CEPABrasil – IV Encuentro

Con el tema central “Inmortalidad y Mediumnidad – Perspectivas para el Siglo XXI”, la Asociación Brasileira de Delegados y Amigos de la CEPA – CEPABrasil – promueve, desde el 21 al 23 de Septiembre próximo, el **IV Encuentro Nacional de CEPABrasil**, en conjunto con la USEECE – Unión de Sociedades Espíritas del Estado de Ceará.

El evento es abierto a todos los interesados. Para acceder a las informaciones sobre inscripción, hospedaje y programación, clique [AQUI](#) o en la imagen adjunta.

➔ Expositores confirmados:

La conferencia de apertura del IV Encuentro Nacional de CEPA Brasil, prevista para las 20h del día 21/9, en el auditorio del

IV Encontro Nacional da CEPABrasil

IMORTALIDADE E MEDIUNIDADE
Perspectivas para o século 21

21 a 23 de setembro de 2018

Escultura de Iracema em Fortaleza personagem de José de Alencar

Hotel Sonata
Av. Beira Mar, 848 - Praia de Iracema, Fortaleza - CE

Realização: Organização: Apoios:

Valor Inscrições:
Até 31 de agosto – R\$ 80,00
Após – R\$100,00

Contato:
encontrocepabrasil@gmail.com
Reservas hotel: (85)4006-1616

Informações e Inscrições:
<https://encontrocepabrasil.wixsite.com/meusite>

Hotel Sonata (Praia de Iracema, Fortaleza) estará a cargo del médico especialista en salud pública, profesor de la Escuela Paulista de Medicina, escritor y conferenciante espírita, ex-ministro de salud, Ademar Arthur Chioro dos Reis, tratando la temática central del evento.

En los días 22 y 23, en el mismo local, continuarán las conferencias enfocando los más diferentes aspectos sobre inmortalidad del espíritu y comunicación espiritual, a partir de sus perspectivas históricas, filosóficas y científicas, proponiéndose su actualización e inserción en el Siglo XXI.

Están confirmadas las participaciones de los siguientes conferenciantes, todos con larga experiencia en el espiritismo: **Eduardo Lima (CE)**, **Alcione Moreno (SP)**, **Milton Rubens Medran Moreira (RS)**, **Mauro de Mesquita Spínola (SP)**, **Matheus Laureano (PB)**, **Luiz Signates (GO)**, **Marcelo Henrique Pereira (SC)**, **Rodrigo Almeida Alves (BA)**.

En la ceremonia de apertura, se manifestarán el presidente de la Asociación Brasileira de Delegados y Amigos de la CEPA - CEPABrasil, Jailson de Lima Mendonça, y la presidenta de la CEPA Asociación Internacional Espírita, Jacira Jacinto da Silva.

(Material originalmente publicada en CCEPA Opinião - ANO XXV - Nº 265 - AGOSTO – 2018)

El ESDE en Puerto Rico



La “Escuela Espírita Allan Kardec” está desarrollando un meticuloso programa de Estudio Sistemizado de la Doctrina Espírita, según explicó su director, **José Arroyo**, en una reciente reunión del Consejo Ejecutivo de CEPA, de la que es uno de los vicepresidentes.

El Estudio Sistemizado de la EEAK está compuesto de tres programas. El primero de ellos tiene por objeto “Los Antecedentes del Espiritismo”, con varios subtemas buscando aclarar “lo que es y lo que no es espiritismo”.

El segundo programa trata de los “Fundamentos del Espiritismo”, desarrollando estudios sobre Dios y sus atributos, la existencia y la sobrevivencia del espíritu, la pluralidad de las existencias, la pluralidad de mundos habitados, la justicia divina y otros.

El tercero estudia aspectos de la filosofía espírita, específicamente las Leyes Morales, que figuran en la tercera parte de El Libro de los Espíritus.

Una vez concluido el estudio de los tres programas, la EEAK ofrece a los interesados que deseen permanecer como socios activos y colaboradores de la Institución, un Taller de Educación Mediúmnica, en el que se busca poder explorar mejor

las capacidades naturales de sintonía con la realidad extrafísica de los trabajadores, bajo la orientación espírita.

La página web de la Escuela Espírita Allan Kardec - <https://www.educacionespírita.com/> - donde la Institución se declara “laica, progresista y librepensadora”, dedica un amplio espacio de divulgación de su programa de estudios.

AIPE invita

Recibimos de **Rosa Díaz Outeiriño**, Presidenta de AIPE, mensaje con el siguiente contenido:

“Queridos amigos y compañeros de ideales.

Con motivo del **XI Simposium Internacional de espiritismo** que celebra la Asociación Internacional para el progreso del espiritismo (AIPE) en Osuna (Sevilla), os invitamos a participar en este día, sábado 3 de Noviembre, de este evento que con el lema “**Búsqueda de la salud integral**” ofrece cuatro Conferencias con tiempo de preguntas y la oportunidad de compartir momentos de convivencia, donde también todos nos enriquecemos en un ambiente de armonía y alegría, que es habitual en nuestras celebraciones.

Os envío el programa en archivo adjunto y para nosotros sería una gran alegría vuestra participación. Un abrazo fraterno.”

Al lado insertamos la programación del evento. Al hacer clic en la imagen se abrirá el archivo con más información. Usted también puede acceder a la página de la AIPE: www.progreso espiritismo.com.



XI SIMPOSIUM INTERNACIONAL
Lema: Búsqueda de la salud integral

Organiza AIPE (Asociación Internacional para el Progreso del Espiritismo)

Colabora:

Sábado 3 de noviembre 2018
Lugar: Peña Bética de Osuna
C/ Sevilla nº 42. Osuna (Sevilla)



10:45 -Presentación del Simposium. *Rosa Díaz. Presidenta AIPE*
11:00 -"La espiritualidad en la prevención y cura de las drogas". *Joao Gonçalves. Militar del Ejército de Tierra de Portugal.*
12:00 -Preguntas
12:15 -Descanso
12:30 -"Estrés, ansiedad y depresión. Técnicas para superarlos y vivir en armonía". *Rosa Díaz. Enfermera*
13:30 -Preguntas
13:45 -Almuerzo
16:30 -"Visión espiritual de la discapacidad". *Pedro Javier Cabrera. Prof. De Educación Especial*
17:30 -Preguntas
17:45 -Descanso
18:00 "Mediumnidad de cura en la visión espírita". *Juan José Torres. Monitor informático.*
19:00 -Preguntas
19:15 -Conclusión Simposium
19:45 -Cena

Información, reserva de almuerzo y cena: Tif. 696 754 248 - Rocío

*La entrada es libre y gratuita, hasta completar aforo, por lo que se ruega comunicar a Rocío, tanto la asistencia, como la reserva de restaurante, así como el tipo de menú (indicar normal o vegetariano) (Se ruega hacer las reservas por WhatsApp)

progreso espiritismo@email.com www.progreso espiritismo.com

(ENTRADA LIBRE Y GRATUITA – SE RUEGA PUNTUALIDAD)

Boletín Informativo CEPA Newsletter

Organismo oficial preparado por la Oficina de Comunicación de la CEPA – Asociación Espírita Internacional

Consejo Editorial

Arthur Chioro, Dante López, Gustavo Molino, Herivelto Carvalho, Jon Aizpúrua, Jose Arroyo, Mauro Spínola, Milton Medran, Néventon Vargas y Salomão Benchaya.

<http://cepainternacional.org>